

# SÍNTESIS INFORMATIVA

## OPINIÓN

**GÉNEROS DE OPINIÓN DE  
JEFA DE GOBIERNO**



## BAJO RESERVA

### El Senado apapacha a Garduño

.... Nos cuentan que se instaló la Comisión de Asuntos Migratorios del Senado, en la cual legisladores de todos los partidos hablaron de un mejor trato a los ciudadanos extranjeros que cruzan por nuestro país. Sin embargo, nos dicen, se les olvidó el tema del todavía titular de Migración, **Francisco Garduño**, a quien de plano no quisieron importunar con un reclamo, un señalamiento o un citatorio a comparecer. El presidente de la comisión es el líder casi único del Partido del Trabajo, **Alberto Anaya**, quien optó por ni siquiera tocar la cuestionada política migratoria a cargo del indiciado Garduño en el caso de las 40 personas muertas en el incendio de la estación de Ciudad Juárez, en 2023.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Francisco Garduño

### Sheinbaum, con un ojo en el Mundial

.... El tiempo corre y el Mundial de Fútbol México-Estados Unidos-Canadá está a menos de dos años. Nos cuentan que el tema ya está en la agenda del gobierno de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, a quien le tocará inaugurarlo en el Estadio Azteca. Nos detallan que el enlace del gobierno federal con la organización de la Copa del Mundo es **Miguel Torruco Garza**, Director Nacional de Promoción al Deporte y Bienestar, que se tendrá que coordinar con la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, para que la Ciudad de México tenga todo lo necesario a fin de recibir a visitantes de todo el mundo. El punto de la seguridad, nos dicen, es algo que desde la Federación se tiene muy en cuenta. Ojalá sólo el balón ruede.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Claudia Sheinbaum

### Vienen cambios en informes de violencia

.... En los próximos días, la presidenta **Claudia Sheinbaum** presentará un nuevo formato del informe mensual de seguridad en el país. Es por eso, nos comentan, que las estadísticas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública no se han actualizado con la incidencia delictiva de septiembre, el último mes del gobierno del expresidente **López Obrador**, y que cerró como el tercer mes más violento del año según cifras preliminares de la Secretaría de Seguridad, con números malos en materia de asesinatos y extorsión.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Andrés Manuel López Obrador

### Queda mal Morena Jalisco

.... Nos cuentan que en la dirigencia estatal y nacional de Morena esta semana sufrieron un doble revés con la ratificación del triunfo de **Pablo Lemus** en Jalisco por parte del Tribunal Electoral y la cancelación de un escaño a la "cachirul" **Cecilia Márquez**, quien intentó ocupar una diputación reservada para personas con discapacidad. La morenista en cuestión fue de las impulsoras de la candidatura perdedora de **Claudia Delgadillo**, por lo que su grupo político quedó mal parado ante la nueva dirigente nacional guinda, **Luisa María Alcalde**.



# EL CABALLITO

## Van por tres nombramientos en la fiscalía de CDMX



Jorge Nader

ESPECIAL

14 MEI  
: Nos comentan que tras el llamado que hizo el Consejo Judicial Ciudadano a los fiscales especializados en Atención de Delitos Electorales, **Alma Elena Sarayth de León**, y de Combate a la Corrupción, **Rafael Chong Flores**, para que notificaran si deseaban participar en el proceso de reelección en el cargo por cuatro años más, este fin de semana se supo que ambos fiscales manifestaron su negativa a mantenerse en el cargo, el cual concluyen el próximo mes de diciembre. Con ello, nos hacen notar, serán tres las convocatorias que habrá de emitir el Consejo que encabeza

**Jorge Nader Kuri** pues aún está pendiente la elección del titular de la Fiscalía General de Justicia capitalina.

## Cabildean contra la despenalización total del aborto en la Ciudad

: Nos cuentan que algunos diputados locales del PAN se reunieron con activistas provida para escuchar sus inquietudes sobre las dos iniciativas que se han presentado en el Congreso capitalino, para despenalizar por completo el aborto en la Ciudad. Nos detallan que en esta reunión estuvieron presentes **América Rangel**, **Laura Álvarez**, **Diego Garrido** y **Raúl Torres**. Al encuentro, nos señalan, se unió la morenista **Martha Ávila** para escuchar a estos defensores de la vida que están muy preocupados, nos dicen, pues esta iniciativa abre la puerta para que la interrupción del embarazo se pueda dar en cualquier momento de la gestación. Se viene un buen debate en el Congreso.



Diego Garrido

ARCHIVO EL UNIVERSAL

## Delinean apoyos para floricultores

: Luego de las lluvias que azotaron al sur de la Ciudad de México y afectaron de manera particular a los productores de flor, la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, reiteró que habrá apoyos, no solo para sacar la cosecha de este año, sino también para los años posteriores. Desde Xochimilco, la mandataria dio inicio a



Clara Brugada

YARETZY M. OSNAYA. EL UNIVERSAL

la venta de 5.6 millones de piezas de flor de cempasúchil y anunció que en 2025, en el centro de la Ciudad se instalará un gran mercado de productores capitalinos, donde podrán ofertar su plantas, coordinado por la Secretaría de Desarrollo Económico, además, reiteró que se pondrá en marcha el proyecto Del floricultor al Parque de la Ciudad, mediante el cual el gobierno capitalino comprará flores ornamentales de las y los productores locales, para plantarlas en espacios públicos.



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Salvación.** La presidenta **Claudia Sheinbaum** presentó el Plan Campeche, que va desde créditos ganaderos hasta la expansión del Tren Maya, con carga incluida. La estrategia incluye universidades y becas, todas con la firma de la 4T, buscando votos y bienestar simultáneamente. Pero lo más jugoso llegó con la reforma al Poder Judicial. **Sheinbaum** lo somete a votación pública, con un aplauso de los pobladores en Escárcega. La jueza **Nancy Juárez**, quien pidió frenar la reforma por un amparo, se llevó reprimenda presidencial. Ahora, a sacar a Campeche del olvido.

**2. Protocolo cumplido.** **Rosa Icela Rodríguez**, con tono conciliador, aprovechó su intervención en Escárcega, Campeche, para reconocer a **Claudia Sheinbaum** y a **Layda Sansores**. La secretaria de la Segob, siguiendo el manual de la 4T, destacó la "sensibilidad" y "preparación" de la Presidenta de México, mientras ponderó la "trayectoria" de la gobernadora, recordando su compromiso con la democracia y los movimientos sociales. La 4T sigue firme de la mano de mujeres. En el fondo, la gira no se trataba sólo de programas sociales, sino de reforzar la continuidad con **Sheinbaum** a la cabeza. Que sea para bien de la gente.

**3. Heroínas.** Así se podría describir a **María Magdalena Brito**, **Mónica Andrea Galicia** y tantas otras mujeres que ayer alzaron la voz frente al Hospital de Oncología del CMN Siglo XXI. Con la fuerza de sus historias caminaron para demostrar que el cáncer de mama se puede vencer. **Brito**, tras una cirugía para extirpar un tumor y con un expansor mamario, lo tiene claro, la detección temprana salva vidas. **Galicia**, aliviada de un tumor benigno, confiesa que el miedo y la demora casi le cuestan más caro. **Rafael Medrano**, director del hospital, inauguró una jornada que resalta los

avances del IMSS, bajo el mando de **Zoé Robledo**. La prevención no es opcional; es vital.

**4. Amarga bienvenida.** La jefa de Gobierno de la CDMX, **Clara Brugada**, enfrenta un feminicidio y un atentado a una mujer, dejando un amargo precedente en el inicio de su administración. La abogada **Oralia Pérez Garduño** fue asesinada y **Diana Sánchez Barrios**, líder de comerciantes, está hospitalizada. La demanda de justicia se intensifica, poniendo a prueba la promesa de **Brugada** de "cero impunidad". La situación no permite margen de error, la capital exige resultados concretos. **Clara** deberá demostrar por qué basó su campaña en la seguridad de las mujeres. Hay capacidad.

**5. Confrontación abierta.** La Jufed, liderada por la jueza **Juana Fuentes**, rechazó las declaraciones de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, sobre no retirar el decreto de la reforma judicial, calificándolas como un "incumplimiento de mandato" emitido por la jueza **Nancy Juárez**. La organización advirtió que desobedecer los fallos se está volviendo una constante que amenaza el Estado de derecho. **Sheinbaum** anunció una denuncia contra **Juárez**, alegando falta de atribuciones. La Jufed respondió con un llamado a resolver los conflictos por las vías legales y no con denuncias intimidatorias. ¿Así o más tenso?



OPINIÓN

RED COMPARTIDA

¿CUÁL AMPARO?

2

**P**ues la presidenta Claudia Sheinbaum de plano ya dijo que no acatará lo ordenado por una jueza de Veracruz respecto a detener la reforma judicial; tras el amparo presentado, ella opina que la juez Nancy Juárez Salas se está extralimitando. Nos cuentan que esto, en realidad, podría ser un precedente peligroso para todos, ya que al no reconocer lo dictado por un juez, se envía un mensaje equivocado a la sociedad. Algunos juristas señalan que da la impresión de que el Poder Judicial está perdiendo relevancia frente al Legislativo y el Ejecutivo. La responsabilidad de este asunto recae en Ernestina Godoy y el actual asesor de la presidenta, el ex ministro Arturo Zaldívar. Veremos en qué termina todo.

**P**or cierto, se lo dejamos a su consideración, porque al final en una breve entrevista luego de una reunión ciudadana rechazó darle algún cargo a Ignacio Ovalle, exdirector de Segalmex. Muchos de los amigos de Ovalle le llamaron para ver qué sabía, qué opinaba y no les contestó, todos quieren saber en qué termina el show.

**D**entro de las filas de Morena, existe una corriente moderada que busca la presencia de ideólogos en el partido, no solo figuras reactivas y cercanas a los actuales gobernantes.

Nos dicen que Morena necesita crear cuadros de base que crezcan con los tiempos actuales, y no depender solo de políticos de más de 45 años que traen formas tradicionales de hacer política. También mencionan la necesidad de fortalecer la estructura del partido, ya que los registros no han crecido mucho. ¿Y Luisa María Alcalde? Anda de gira por el país.

**L**a Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) fue de los organismos en brindarle el espaldarazo a la diputada Clara Luz Flores Carrales apenas y fue anunciada como la titular de la Unidad de Asuntos Religiosos, Prevención y Recons-

trucción del Tejido Social, en la Secretaría de Gobernación, de Rosa Icela Rodríguez. Y es que los obispos ven con buenos ojos la trayectoria de la ex candidata a gobernadora de Nuevo León y externaron su disposición para trabajar de manera conjunta. Fortalecer la libertad de credo, crear puentes entre las instituciones de fe, el Estado y la sociedad y la construcción de una sociedad más justa y fraterna serán las prioridades para Luz Flores y, por qué no, hacer llamados por la paz en algunas regiones del país. Todo con el respaldo y apoyo del organismo católico.

**M**uchos de los alcaldes del Edomex que a partir del 1 de enero próximo comenzarán sus periodos constitucionales de Gobierno ya están haciendo una especie de "administración paralela" y están definiendo acciones para que cuando llegue el momento no los sorprenda la "zona de guerra". Sin embargo, en el caso de Chalco, el municipio condenado a las recurrentes inun-

daciones, la próxima alcaldesa de Morena, Abigail Sánchez Martínez, no asuma la nariz y parece no estar interesada en ver de qué manera se puede contrarrestar el riesgo constante en el que viven los habitantes en época de lluvia. De los demás problemas ya ni se diga, al fin el cargo sólo dura tres años.

**L**os vecinos integrantes de las Comisiones de Participación Ciudadana (Copaco), de la alcaldía Miguel Hidalgo presentaron un nuevo escrito para quejarse del crecimiento desmesurado e ilegal de proyectos inmobiliarios que provoca una mayor falta de agua. Los integrantes de las Copaco de las colonias Lomas de Chapultepec, Reforma Social y Lomas de Barrilaco señalaron que en el caso del megaproyecto que se construirá en avenida Paseo de Las Palmas 915 implica la llegada de 5 mil personas lo que duplicará la población de esa zona y la deman-



da de agua que ya, actualmente es insuficiente y los obliga a abastecerse con pipas, saturando el drenaje que con lluvias se desborda e inunda el periférico. Por ello, urgiéron a la jefa de Gobierno de la CdmX, Clara Brugada, a cancelar el proyecto que pretende iniciar Grupo GICSA en esa avenida. Consideran que los proyectos inmobiliarios roban agua a los vecinos y en el caso del de Palmas 915 éste plantea la construcción de una torre de 28 metros, cuando el máximo permitido es de 3 niveles, más un centro comercial, todo en un espacio de 150 mil metros cuadrados, cuya operación quitará agua a los vecinos y de no adoptarse medidas adecuadas, 2028 es el día cero para una casi total escasez de agua en la Cdmx, enfatizaron los vecinos e integrantes de las Copaco.



# GOBERNADORAS Y GOBERNADORES DE LA 4TA TRANSFORMACIÓN

19 de octubre de 2024

## PRONUNCIAMIENTO

Los gobernadores y las gobernadoras manifestamos públicamente nuestra indignación a la reiterada intención de conceder amparos ilegales e improcedentes de jueces del Poder Judicial Federal, alejados de sus atribuciones y violando preceptos constitucionales y leyes fundamentales.

En otras ocasiones, hemos expresado ya señalamientos públicos por la gravedad que significa que jueces y magistrados quieran sustituir al poder legislativo, con el ánimo de detener reformas constitucionales, consumadas y apegadas a derecho en todas sus etapas.

El artículo 61 de la Ley de Amparo claramente establece los casos de IMPROCEDENCIA:

"Art. 61. El juicio de amparo es improcedente:

I. Contra adiciones o reformas a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos;"

Advertimos que quienes contravienen lo que estipula la ley, ostentando atribuciones que la misma no les concede, la violan flagrantemente; y aún más, tratándose de los responsables de administrar justicia.

Por tanto, los juzgadores se extralimitan al omitir que NO se puede otorgar una suspensión definitiva en contra de la publicación de la reforma al Poder Judicial en el Diario Oficial de la Federación, ni se puede otorgar una medida cautelar en contra de la entrega de las listas de jueces al Senado porque se trata de hechos consumados.

Así mismo expresamos nuestro respaldo total a la Presidenta de México, Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, quien ha actuado conforme a sus atribuciones constitucionales como titular del poder ejecutivo.

**¡El pueblo manda, la elección democrática de jueces va!**

**¡Viva la Constitución!**

**¡Viva la Democracia!**

**Marina del Pilar Avila Olmeda**  
Gobernadora de Baja California

**Rutilio Cruz Escandón Cadenas**  
Gobernador de Chiapas

**Indira Vizcaino Silva**  
Gobernadora de Colima

**Julio Menchaca Salazar**  
Gobernador de Hidalgo

**Miguel Ángel Navarro Quintero**  
Gobernador de Nayarit

**Alejandro Armenta Mier**  
Gobernador Electo de Puebla

**Rubén Rocha Moya**  
Gobernador de Sinaloa

**Américo Villarreal Anaya**  
Gobernador de Tamaulipas

**Rocío Nahle García**  
Gobernadora Electa de Veracruz

**Victor Manuel Castro Cosío**  
Gobernador de Baja California Sur

**Eduardo Ramírez Aguilar**  
Gobernador electo de Chiapas

**Delfina Gómez Álvarez**  
Gobernadora del Estado de México

**Alfredo Ramírez Bedolla**  
Gobernador de Michoacán

**Salomón Jara Cruz**  
Gobernador de Oaxaca

**María Elena H. Lezama Espinosa**  
Gobernadora de Quintana Roo

**Alfonso Durazo Montaño**  
Gobernador de Sonora

**Lorena Cuéllar Cisneros**  
Gobernadora de Tlaxcala

**Joaquín Díaz Mena**  
Gobernador de Yucatán

**Layda Sansores San Román**  
Gobernadora de Campeche

**Clara Brugada Molina**  
Jefa de Gobierno de la Ciudad de México

**Evelyn Salgado Pineda**  
Gobernadora de Guerrero

**Margarita González Saravia**  
Gobernadora de Morelos

**Sergio Salomón Céspedes Peregrina**  
Gobernador de Puebla

**Ricardo Gallardo Cardona**  
Gobernador de San Luis Potosí

**Javier May Rodríguez**  
Gobernador de Tabasco

**Cuitláhuac García Jiménez**  
Gobernador de Veracruz

**David Monreal Ávila**  
Gobernador de Zacatecas